Enfermería con Excelencia Académica

La Dirección de Enfermería. Desde hace 17 años, dio inicio la Carrera de Enfermería en la Universidad Hispanoamericana, al frente de la Máster Zaida Rodríguez Cordero, quien provenía de la Universidad de Costa Rica y además es miembro de la Comisión del Colegio de Enfermeras, conformada por las directoras de las siete escuelas de enfermería que existen en el país, para velar por la calidad de sus profesionales. Rodríguez señala que el Colegio de Enfermeras de Costa Rica, desde que abrió sus puertas, se ha preocupado por la calidad de los egresados en esta área, de las diferentes universidades. Por eso se cuenta con esa comisión, cuyo objetivo es elevar por el nivel académico de los graduados.

La autoevaluación. Esta carrera acaba de pasar por un proceso muy arduo de autoevaluación, el cual permitirá fortalecer algunos aspectos y redireccionar otros, en aras de lograr los máximos resultados, pues ha presentado la solicitud de acreditación, ante el Sistema Nacional de Educación Superior (SINAES), debido a que la calidad en la formación y el servicio que ofrece, le da la opción de ser reconocida dentro de las mejores del país. Ella plantea que la acreditación: "constituye una herramienta fundamental para que la profesión vuelva a retomar la excelencia académica, que había caracterizado a Costa Rica". Además, "la Comisión del Colegio de Enfermeras se halla muy feliz, porque cada escuela debe asumir la responsabilidad que le corresponde y ahora

Máster Zaida Rodríguez Cordero Directora, Carrera de Enfermería

es el momento idóneo para hacerlo, porque dentro de poco tiempo va a ser una imposición, por parte del Consejo Nacional de Educación Superior Privada (CONESUP); asimismo, La CCSS tendrán la oportunidad de exigirnos, a las escuelas de enfermería, que se cumplan con los estándares de calidad", puntualizó.

La acreditación. "Ésta es una oportunidad para demostrar que lo que se está haciendo se hace bien" explica la Directora y, de ese modo, el servicio de salud, específicamente para la Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS), con sus ramificaciones como Ebais y otros, podrán contar con un producto, que les llegue de las universidades, con excelencia y que responda a las necesidades de la colectividad.



"Ésta es una oportunidad para demostrar que lo que se está haciendo se hace bien", señaló Zaida Rodríguez Directora, Carrera de Enfermería Rodríguez señaló los beneficios para los estudiantes, que deban cumplir con el plan de estudios de una universidad acreditada, implican que ellos "...van a estar ubicados en una institución que ha demostrado científicamente que llena los estándares de calidad estipulados por el SINAES, y que la formación, además de ser de excelencia, responde a las necesidades del contexto. Por otra parte, esta sería la segunda universidad que cuenta con la carrera de enfermería acreditada".

Cambios. Rodríguez confesó que en la Escuela de Enfermería ya están sintiendo los efectos de las transformaciones de la universidad; ahora se cuenta con un laboratorio de simulación, que es una tendencia mundial, donde se están utilizando salas altamente especializadas, las cuales ofrecen a los estudiantes experiencias de aprendizaje relacionadas con el desarrollo de habilidades, " hay habilidades que el estudiante no tiene oportunidad de desarrollar en su totalidad en las instituciones que se seleccionan para las prácticas clínicas por el elevado número de estudiantes que hay y, además, porque no todas las personas que son atendidas en las áreas de salud están dispuestas a pasar por manos de estudiantes, entonces eso los limita mucho".

Además, con todos los cambios por los que está atravesando la Universidad Hispanoamericana, el estudiante va a ser mejor atendido y se le van a proveer más experiencias de aprendizaje y para esto se va a modernizar el sistema de información para con ellos. Finalmente, la atención a los estudiantes se

está reforzando, mediante la impartición de cursos propedéuticos --enseñanza preparatoria para el estudio de una disciplina-- en áreas en las que el estudiante ha sentido mayor dificultad, con atención individual y en pequeños grupos. •





"... ahora se cuenta con un laboratorio de simulación, que es una tendencia mundial donde se están utilizando salas altamente especializadas, las cuales ofrecen a los estudiantes experiencias de aprendizaje relacionadas con el desarrollo de habilidades ..."